



## Autoridades entregan positivo balance de seguridad durante la fiesta religiosa de La Tirana

**Se registraron más de 60 personas detenidas, la mayoría de ellas por órdenes judiciales vigentes, seguidas por casos de contrabando, conducción sin licencia y conducción bajo los efectos de drogas.**

La Seremi de Seguridad Pública de Tarapacá, Ana María Peralta, junto al General de Carabineros Juan Francisco González y el Prefecto Jefe de la Prefectura Provincial de la Policía de Investigaciones, César Ramírez, entregaron este lunes el balance de seguridad correspondiente a la Fiesta Religiosa de La Tirana 2025, evento que congregó a decenas de miles de fieles y visitantes en el poblado del mismo nombre.

El reporte fue calificado como positivo por las autoridades, destacando el trabajo coordinado de las instituciones policiales y otros servicios públicos que permitieron que la festividad se realizara con normalidad y escasos

incidentes, a pesar de la masiva concurrencia y los desafíos logísticos asociados.

Durante el operativo, se registraron más de 60 personas detenidas, la mayoría de ellas por órdenes judiciales vigentes, seguidas por casos de contrabando, conducción sin licencia y conducción bajo los efectos de drogas. Además, se incautaron 1.313 litros de alcohol en el marco de la zona seca decretada para la celebración, 3.453 cajetillas de cigarrillos de contrabando, 406 gramos de drogas, y 472 fuegos artificiales. A esto se suman 292 infracciones al tránsito y más de 3.000 controles preventivos, tanto vehiculares como de identidad, realizados durante los días de

mayor afluencia.

En ese contexto, la Seremi Ana María Peralta subrayó el esfuerzo interinstitucional que permitió un desarrollo seguro de la festividad: "Durante la quincena de julio hubo un gran despliegue por parte de Carabineros, de la Policía Investigaciones y además también de otros servicios que en forma coordinada realizaron varios controles, fiscalizaciones en el poblado de La Tirana con ocasión de la fiesta de la Virgen del Carmen. Se ha logrado también que la fiesta se haya desarrollado con total tranquilidad, con normalidad y que se haya cumplido el objetivo en definitiva que es que los fieles visiten a la Virgen, visiten

los bailes y que se haya dado todo esto con bajo número de incidentes", señaló la autoridad regional.

Por su parte, el General de Carabineros Juan Francisco González destacó el rol de los más de 200 funcionarios policiales desplegados en turnos tanto en el poblado como en las rutas de acceso: "No solamente en La Tirana sino también en las rutas hubo presencia policial. Fueron más de 65 personas detenidas por distintos delitos. El delito que más se generó fue el hurto de celular donde también hubo personas detenidas con recuperación de especies. Se incautaron alcohol, cigarrillos de contrabando y fuegos piro-técnicos, el balance en

general es positivo", indicó.

Desde la Policía de Investigaciones, el Prefecto César Ramírez detalló la labor especializada en materia de migraciones y fiscalización a vendedores ambulantes: "Como todos los años realizamos un servicio durante la semana pasada en la localidad de La Tirana. Se realizaron 280 fiscalizaciones tanto a transeúntes como a vendedores ambulantes, registrándose 22 personas denunciadas por infracción a la ley de migraciones y dos detenidos por órdenes de detención. Desde la perspectiva de Policía Internacional e Inmigraciones, se prestó toda la capacidad técnica para apoyar tanto a los servicios como a Carabineros

ante la afluencia de ciudadanos extranjeros. Todos los casos fueron ingresados al sistema ABIS, lo que permite fortalecer el control biométrico y tener trazabilidad de los ingresos irregulares al país", concluyó.

Finalmente, las autoridades coincidieron en que el orden público, el control del comercio ilegal, la prevención de delitos y el resguardo vial fueron posibles gracias al trabajo colaborativo entre Carabineros, la PDI, la Seremi de Seguridad Pública, el Ministerio del Interior, la Delegación Presidencial Regional y Provincial, la Seremi de Salud, el Ministerio de Transportes, el SAG y otros organismos públicos que participaron activamente durante toda la festividad.